



## BANCA DE NICHOS, OTRA MALA IDEA DE PACO GIL

[Agustín Vargas/Puntales](#).

La ocurrencia de Francisco Gil Díaz, en sus tiempos de secretario de Hacienda foxista, de eliminar la figura jurídica de las sociedades financieras de objeto limitado (sofoles) para que fueran sustituidas por la de sociedad financiera de objeto múltiple (sofomes) y por la de bancos de nicho, ha resultado en un sonoro fracaso.

En cuanto a las sofomes todos sabemos el desorden y la proliferación sin ton ni son que arrojó la desregulación de las sofoles, sin conseguir el supuesto objetivo de promover el financiamiento productivo que tanto necesita el país y tampoco se logró que estos intermediarios diversificaran sus créditos, siguieron siendo especializados tanto las anteriores sofoles como las de nueva creación.

En cuanto a los bancos de nicho, desde su concepto y denominación se marcaba su destino sin éxito. ¿De Nicho Hinojosa el cantante?, bromeaba el entonces presidente de la Asociación Mexicana de Entidades Especializadas (AMFE), Mario Sandoval, que opinaba que en todo caso deberían ser llamados formalmente bancos especializados.

Como muestra tenemos que **Fitch Ratings, que en México dirige Eugenio López**, le acaba de bajar la calificación al Bankaool, banco especializado en el financiamiento al campo que anteriormente fue la exitosa sofol Agrofinanzas afiliada a la mencionada AMFE, hoy presidida por Enrique Bojórquez.

“La baja de la calificación de largo plazo es resultado de la incapacidad del banco para revertir la tendencia negativa en resultados netos de los últimos 3 años y que incluso las pérdidas netas han sido mayores. Esta acción también refleja el deterioro continuo en la calidad de activos, particularmente por mostrar consistentemente cartera vencida elevada.

Asimismo, los niveles de capital se han deteriorado desde los históricos del banco, aunque las capitalizaciones planeadas podrían revertir esta tendencia”, explica la calificadora al bajar su evaluación de ‘BBB(mex)’ a ‘BBB-(mex)’, poniendo su perspectiva en negativa.

Pero el banco que dirige el exfuncionario público Francisco Meré Palafox y que registra pérdidas en el año por 98 millones de pesos, no está solo en esta aventura, tenemos que Banco Inmobiliario Mexicano, trae números rojos por 10 millones de pesos, Dondé de 12 millones y PagaTodo de 15 millones.

Uno de sus principales problemas es que al convertirse en bancos sus costos de regulación y operación se incrementaron desmedidamente y perdieron su ventaja comparativa de ser un intermediario más versátil y complementario precisamente de la banca. Tampoco han tenido mayor apoyo de la banca de desarrollo por el hecho de ser bancos comerciales.

Afortunadamente hay intermediarios que al migrar de su figura jurídica original no optaron por la banca de nicho, como es el caso de CIBanco que preside el empresario Jorge Rangel de Alba, el cual se transformó de casa de cambio a banco múltiple, bajo el novedoso concepto de banca verde, único en México.

Así que no sería mala idea que las autoridades de la SHCP, CNBV y Condusef analizaran el tema de los bancos de nicho así como lo hicieron en el caso de las sofomes, a las que poco a poco la están volviendo a regular como lo fueron en su totalidad las sofoles, que en su momento fueron determinantes para mantener el crédito operando en una etapa económica difícil para el país.

FMI palomea a México

El Fondo Monetario Internacional volvió a palomear a México por el desempeño, positivo, según argumenta el organismo multilateral, de las políticas macroeconómicas y financieras en el país. Todo ello en el marco del Artículo IV de su Convenio Constitutivo, que el FMI evalúa la situación económica y perspectivas de cada uno de sus países miembros, generalmente con una periodicidad anual, que realiza desde 1978.

Como parte de esta evaluación, un equipo del FMI visitó el país, recopiló y analizó información económica y financiera, y se reunió con las autoridades competentes, analistas del sector privado y representantes de la sociedad civil.

En su evaluación de las condiciones económicas y financieras de México, el FMI resaltó la credibilidad y solidez de las políticas macroeconómicas del país, y el fuerte compromiso de las autoridades de mantener la fortaleza de los fundamentos de la economía y salvaguardar la estabilidad financiera.

En suma, según el Directorio Ejecutivo del FMI, la instrumentación de las reformas estructurales, en conjunto con un marco de políticas macroeconómicas sólidas y prudentes, servirán para que el país continúe siendo un destino atractivo tanto para la inversión extranjera directa como para la inversión de cartera, así como para mitigar el impacto de eventos adversos provenientes del exterior. Todo ello debe redundar en un mayor crecimiento económico para México en beneficio de su población.